

Una historia contada por los ojos de ocho escritores

Pese a su corta duración, la segunda república fue una época en la cual se produjeron diferentes acontecimientos, ya que los tres gobiernos que hubo pretendían transformar España. Un periodo importante para la historia que queda reflejado en un libro titulado 'La segunda República y su proyección internacional', que fue presentado en la tarde-noche de ayer en el Centro Riojano de Madrid.

La iniciativa editorial, publicada el pasado otoño, recoge todas las ponencias presentadas en el Ateneo de Madrid, en abril de 2016, en un ciclo organizado con motivo del 85 aniversario de la instauración de la Segunda República Española. A lo largo de sus páginas, Ángeles Egido, Hipólito de la Torre, Manuel Muela, Ángel Viñas, Ismael Saz, Pedro López Arriba, David Jorge y José Manuel Aguilar de Ben relatan los acontecimientos más importantes que se vivieron, desde un punto de vista político, desde 1931 a 1936.

La situación internacional de aquella época «era complicada y el primer bienio» de este régimen político «fue complicado», destacó Manuel Mola, presidente del Centro de Investigación y Estudios Republicanos (Ciere), entidad propulsora del libro junto con el Departamento de Historia Contemporánea de la UNED. La complicada situación política que se vivía entonces en el mundo «afectó de lleno a la situación nacional», tal y como explicó Cesar Luena, doctor en Historia y diputado por La Rioja por el Partido Socialista. Y es que el ensayo, entre otros aspectos, recoge la manera en la que nos veían las potencias europeas y las relaciones internacionales que tenía en aquel momento España. «A muchos lectores les va a enfadar y sobrecoger la forma negativa con la que nos miraban», destacó Luena.

Parte de esta situación le tocó lidiarla a Manuel Azaña durante el tiempo que fue responsable de la coalición republicana-socialista que gobernaba España. En la figura de este político centró su intervención el doctor en Filología y diputado popular por La Rioja, Emilio del Río, quien destacó diferentes momentos de la trayectoria de este presidente, ya que, en el libro, en el capítulo con el que ha colaborado Pedro López Arriba, centra buena parte de su relato en Azaña. El presidente del Centro Riojano destacó como los meses de adecuación «llevan un tiempo y aunque en este periodo hubo planes internacionales, no se plasmaron en ideas concretas».